
大葉大學 104學年度第 2學期「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：105年 3月 23日（星期三）下午 3時 20分/觀光餐旅大樓M205會議廳 

貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 

與會師長：李義剛副教務長、巴長泓副學務長、莊基仁副總務長、林劍鳴主任、連水養研發長、 

張顧耀主任、羅正忠主任、劉觀正組長、熊婉君組長、陳佳幸小姐、薛人鳳小姐 

請假：陳明印副校長、黃娟娟學務長(巴長泓副學務長代)、陳美玲教務長(李義剛副教務長代)、

何佩琪館長(陳佳幸小姐代)、李紹毓主任(薛人鳳小姐代)、林作慶主任(黃泰元先生代)。 

列席師長：洪浚沿教官、王瑞昌教官、王千祥教官、張淑敏教官、李謹聿老師、游志忠先生 

          林耀東先生 

與會學生：學生會、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：賴靖湄小姐 

參、教務處、學務處、總務處業務宣導事項(略) 

肆、主席致詞： 

本座談會是要多聽學生的聲音，各位都是年輕人，所以要與大家多溝通，需求與看法必有不同，

學校都會尊重，大家隨時都可以反應意見，本校的溝通管道非常多，有紅城歲月、Line官網、校

長信箱、E-mail等。等一下大家儘量發言。 

伍、104學年度第 1學期學生提問追蹤：(略)。 

陸、104學年度第 2學期學生提問暨各處室回覆：(略)。 

柒、綜合座談： 

一、休閒系三年甲班郭將霖 F0282239提問： 

   1.系學會辦活動都需要經費，沒經費活動就很難辦好。 

      校長回覆：請課外活動中心主動協助學生。 

      課外活動中心黃先生回覆：每系系學會都可以至課外中心申請經費補助。 

   2.活動場地過少，導致系學會無法辦理活動。 

    校長回覆：只要能吸引學生參加活動，甚至封閉校內部份道路都可以事先規劃，需要空間我 

    們都可以協助。系學會的活動，學校也可以贊助，如果能辦大露營更好。下一次休閒系系學 

    會辦活動時請通知校長。 

二、英語系三年甲班張文議 F0250046提問： 

1.大葉學舍旁的籃球場沒有遮雨棚，下雨天就不能打球，也不能辦理球賽 。 

      校長回覆：請總務處搭遮雨棚。 

      2.可以開設公職課程嗎? 

校長回覆：請職涯中心提供公職講座課程，由職涯中心邀請補教名師來演講。該講座可和 

校友中心合辦。如果一群學生可以整合需求，推薦科目給學校，只要達一定人數，學校可以 

開課幫助同學準備。 

  三、節慶婚企學程一年甲班林品君 F0484001提問： 

個人申請第一志願領獎學金的標準是全班學期成績前 10%、操性 85分，對被此制度所吸引

的同學不公平，EX:本班 30人，前 10%就是「前 3名」，又因為操行成績而領不到獎學金，

希望學校內制度能有調整空間，並期望校方公告商討結果。 

      校長回覆：請教務長協助處理。 

張顧耀主任：操行成績可以由師徒導師提出更正。 

      校長回覆：獎學金發放規定修正必須經由學校會議討論通過，學校會去了解這個問題。 

      學生提問：今天會議的結果可以發到系上或公告到學校首頁嗎? 



      校長回覆：有結果後會公告給學生知道。 

  四、造藝一年乙班 F0443228 卓均叡提問： 

1.彩虹橋至設院中間的斷面樓梯，需要加設阻擋物，以保障同學安全，下雨樓梯會濕滑， 

        需要改善。 

      校長回覆：請總務處馬上處理，也要做止滑處理。 

2.樂群學舍，一、二樓的空間都未利用，整體環境不好看 

莊副總務長回覆：二樓預計規劃如同沐習坊的學習空間，將於 4底月完工。一樓將規劃為

商店街，但不希望衝擊到山腳路的店家，所以暫不引進商店。 

  五、護理系二年一班鄔日源提問： 

1.我是羽球社長，建議體育館可以將場地重新規劃成 10個羽球場地。 

校長回覆：請體育室優先處理。 

2.體育館十點關燈，在門口的地方沒有燈，建議在門口可以留一兩盞燈。 

校長回覆：請體育室處理。 

  六、英語系三年甲班張文議 F0250046提問： 

      1.圖書館電子資料庫使用講座只有二節課太少，也沒有介紹如何使用。 

圖書館陳佳幸小姐回覆：圖書館除了安排資料庫廠商的專業講師至校進行教育訓練課程外，

每學期初會發文，邀請本校老師帶班報名參加「圖書館利用教育」課程，課程內容會在上

課前與老師溝通，可針對某一資料庫或相關資料庫使用做介紹。 

同學使用上若有任何問題，可至圖書館一樓參考台詢問或來電分機 1533或 1539洽詢，歡

迎同學多加利用圖書館電子資源。 

英語系的資料庫建議可使用綜合性的資料庫如華藝線上圖書館、SDOL、Acer Walking Library 

電子雜誌及豐富多元的電子書。 

      2.歐語系同學提問:西文書籍與德文混在一起。 

      圖書館陳佳幸小姐回覆：圖書編目不一定是依語言類別區分，有時可能依其性質或主題屬性 

      區分，也可能是因學生沒有歸回原位，有這問題都可向流通台即時反應。 

捌、主席結語： 

    對學校的建議不會因會議結束就結束，校長信箱隨時開著，希望大家愛護學校，認真求學，好

好規劃自己，隨時有任何問題，都可向院長、老師、行政同仁反應，甚至找校長都可以，希望可以

與大家一起成長，如果同學能獨立思考、有見解，代表學生有成長，大葉大學教的好，學校也要靠

大家一起經營，持續成長。 

玖、散會(17：30)  

 

 


